

DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
FOSALUD UNICENTRO
25 DE AGOSTO DE 2005

LA SEMANA PASADA, PRESENTAMOS UN BALANCE DEL PLAN OPORTUNIDADES Y SUS RESULTADOS, EN EL QUE POR SUPUESTO SE INCLUYÓ EL TEMA DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD FOSALUD, QUE ES UNO DE SUS PRINCIPALES COMPONENTES.

EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD CONTÓ, DESDE UN PRIMER MOMENTO, CON EL APOYO PRÁCTICAMENTE DE TODOS LOS SECTORES CIUDADANOS Y FUE CREADO POR DECRETO LEGISLATIVO, EN DICIEMBRE DEL AÑO PASADO.

A PARTIR DE ESA FECHA, HEMOS AVANZANDO HASTA LOGRAR SU EJECUCIÓN, HACE QUINCE DÍAS EN LA UNIDAD DE SALUD “DR. CARLOS DÍAZ DEL PINAL” EN SANTA TECLA; LUEGO LA SEMANA PASADA EN LA UNIDAD “DR. MAURICIO SOL NERIO” EN SAN JACINTO Y AHORA LO HACEMOS EN LA UNIDAD DE SALUD DE UNICENTRO, ESTA UNIDAD, ESTRATÉGICAMENTE UBICADA EN UNA ZONA DENSAMENTE POBLADA DEL ÁREA METROPOLITANA.

DESDE EL 11 DE AGOSTO, FECHA EN QUE LANZAMOS LA PRIMERA EXTENSIÓN DE LOS SERVICIOS DE SALUD A LA POBLACIÓN MÁS VULNERABLE, HASTA HOY, HEMOS CONSTATADO QUE LA CIUDADANÍA ESTÁ HACIENDO UN BUEN USO DE LOS MISMOS, APROVECHANDO LAS VENTAJAS DE LA EXTENSIÓN EN LOS HORARIOS A 24 HORAS Y DE LOS SERVICIOS QUE SE PRESTAN.

ADEMÁS DE FACILITAR A LA POBLACIÓN SALVADOREÑA EL ACCESO A LOS SERVICIOS DE SALUD, QUEREMOS AYUDAR A DESCONGESTIONAR LOS HOSPITALES PÚBLICOS, QUE DEBEN COMENZAR A SER UTILIZADOS EN CASOS DE VERDADERA EMERGENCIA Y DIAGNÓSTICOS GRAVES.

SABEMOS QUE ESTO SERÁ POSIBLE, EN LA MEDIDA EN QUE CONTINUEMOS EXTENDIENDO LOS SERVICIOS DEL FOSALUD, EN LAS DIFERENTES UNIDADES EN QUE TENEMOS PROYECTADO HACERLO, EN LO QUE RESTA DEL AÑO.

LA AMPLIACIÓN DE LOS HORARIOS DE ATENCIÓN A 24 HORAS, LOS 365 DÍAS DEL AÑO, EN 20 UNIDADES DE SALUD A NIVEL NACIONAL, IMPLICA GENERACIÓN DE BENEFICIOS, PARA MÁS DE 1 MILLÓN 480 MIL HABITANTES, QUE HACEN USO DE LOS SERVICIOS DE LA SALUD PÚBLICA, ADEMÁS, DE QUE CON LA AMPLIACIÓN DE LOS SERVICIOS EN 40 UNIDADES MÁS



PARA FINES DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS, SE VAN A BENEFICIAR A MÁS DE 862 MIL SALVADOREÑOS A NIVEL NACIONAL.

NUESTRO GOBIERNO ESTÁ CONCIENTE, DE QUE DE LA CALIDAD DE LA SALUD DEPENDE DE LA CAPACIDAD QUE LOS INDIVIDUOS TENGAMOS PARA APRENDER, TRABAJAR Y APROVECHAR DE MEJOR MANERA, LAS OPORTUNIDADES PARA PROGRESAR.

DEBEMOS RECONOCER QUE EN SALUD, HA HABIDO AVANCES IMPORTANTES EN REDUCIR LAS TASAS DE MORTALIDAD INFANTIL Y DE MENORES DE CINCO AÑOS DESDE 1990, SIN EMBARGO, EL MAYOR RETO, LO ENFRENTA LA REDUCCIÓN DE LA MORTALIDAD MATERNA, Y EL AUMENTO DE PARTOS CON ATENCIÓN PROFESIONAL, ESPECIALMENTE EN EL ÁREA RURAL.

ESTO REQUIERE DE MEJORAS EN EL ACCESO A LOS SERVICIOS DE SALUD, ASÍ COMO EN COORDINACIÓN INSTITUCIONAL Y SEGUIMIENTO PARA LA EMBARAZADA Y EL NIÑO MENOR DE CINCO AÑOS.

LA PUESTA EN MARCHA DE FOSALUD, ES UNA CLARA MUESTRA DE QUE SU GOBIERNO ESTÁ CUMPLIENDO CON ESAS DEMANDAS, PORQUE EL FOSALUD NO SOLO LES BRINDA UNA MEJOR Y UN MAYOR ACCESO A LOS SERVICIOS PÚBLICOS DE SALUD, SINO QUE ADEMÁS, SI DIOS NOS LO PERMITE, PARA FINALES DEL 2005, HABREMOS CUBIERTO PRÁCTICAMENTE TODO EL TERRITORIO NACIONAL, A TRAVÉS DE 60 UNIDADES DE SALUD, ATENDIENDO CON ESTE SERVICIO ESPECIAL.

HOY ES UN DÍA ESPECIAL, PORQUE ESTAMOS DANDO EL BANDERILLAZO DE SALIDA A ESTE PROYECTO DE BIENESTAR SOCIAL, EN UNA DE LAS ZONAS MÁS POBLADAS DEL GRAN SAN SALVADOR, COMO ES SOYAPANGO.

LOS RESULTADOS DE LAS DOS AMPLIACIONES DE HORARIOS Y EXTENSIÓN DE SERVICIOS EN LAS UNIDADES DE SANTA TECLA Y SAN JACINTO, HAN SIDO TODO UN ÉXITO, UNA OPORTUNIDAD QUE YA ESTÁ SIENDO APROVECHADA POR LOS SALVADOREÑOS.

TENEMOS LA SEGURIDAD DE QUE ESTAMOS EN EL CAMINO CORRECTO. NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, ESTÁ MOSTRANDO A TRAVÉS DEL FOSALUD Y DE LAS CAMPAÑAS DE PREVENCIÓN QUE PRÓXIMAMENTE ESTAREMOS LANZANDO, QUE ES MUCHO MÁS CONVENIENTE Y MENOS TRAUMÁTICO EL EVITAR, QUE EL CORREGIR.

QUISIERA HACER OTRO ANUNCIO ESPECIAL. USTEDES SABEN QUE LA IDEA ORIGINAL DE FOSALUD ES, QUE ADEMÁS DE QUE AMPLIEMOS LOS HORARIOS, ATENDAMOS PARTOS NO GRAVES, TAMBIÉN ATENDAMOS LA PARTE ODONTOLÓGICA, Y LE HE PEDIDO AL MINISTRO DE SALUD, AL CONSEJO DIRECTIVO DEL FOSALUD, Y AL DIRECTOR EJECUTIVO DEL FOSALUD, QUE LO MÁS PRONTO POSIBLE, SE COMIENZE LA CONTRATACIÓN DE



ODONTOLOGOS, PARA DAR EL SERVICIO TAMBIEN EN HORAS DE LA NOCHE Y GENERAR EMPLEO, NO SOLO EN LOS MEDICOS, SINO TAMBIEN EN ODONTOLOGOS, Y TAMBIEN EN AUXILIARES DE ENFERMERIA, Y POR SUPUESTO EL PERSONAL ADMINISTRATIVO.

ME SIENTO MUY CONTENTO EL DIA DE HOY, AL VER QUE MEDICOS JOVENES, MUCHOS DE LOS CUALES BUSCABAN UNA OPORTUNIDAD EN EL SEGURO SOCIAL O EN EL MINISTERIO DE SALUD, LO ESTAN ENCONTRANDO EN EL MINISTERIO DE SALUD A TRAVES DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD.

SOLO ME RESTA INVITAR A LOS POBLADORES DE SOYAPANGO, A QUE UTILICEN LOS SERVICIOS DEL FOSALUD A PARTIR DE HOY, PARA DAR OFICIALMENTE POR INAUGURADA LA EXTENSIÓN Y AMPLIACIÓN DE SERVICIOS DE SALUD, EN ESTA UNIDAD DE UNICENTRO, DONDE HACEMOS REALIDAD UNA PROMESA MÁS.

Y COMO DOÑA CONCHITA DECIA, LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN.

HEMOS INAUGURADO TRES UNIDADES DE SALUD Y POR QUE HE ASISTIDO, A PESAR DE LA AGENDA TAN CARGADA DEL PRESIDENTE, PORQUE ESTOY AQUÍ, PORQUE ESTE ES UNO DE MIS PROYECTOS ESTRELLA, ESTE ES UN PROYECTO EN EL QUE YO CREO, Y A TRAVES DEL CUAL, SIN DUDA, VAMOS A MEJORAR EL SERVICIO DE LA SALUD PUBLICA.

POR SUPUESTO QUE EL DOCTOR MAZA ME VISITA EN EL DESPACHO Y ME DICE, NECESITAMOS MAS, Y YO LO ENTIENDO AL MINISTRO, Y YO LE HE DICHO AL MINISTRO DE SALUD, POCO A POCO IREMOS AUMENTANDO EL PRESUPUESTO, Y ESTE FONDO SOLIDARIO, NOS VA A SERVIR PARA LLEVAR OTROS SERVICIOS O MEJORAR LOS QUE YA TENEMOS PARA LAS COMUNIDADES QUE DEFINITIVAMENTE DEMANDAN DE ESTE SERVICIO.

SOLO QUISIERA RECORDARLES ALGO. CUANDO YO ESTABA EN CAMPAÑA, LE DIJE AL PAIS QUE NO IBA A PRIVATIZAR LA SALUD PUBLICA, PERO ADEMAS FUI UN PASO MAS ADELANTE, LES DIJE QUE IBAMOS A CREAR ESTE FONDO PARA LA SALUD, UN FONDO, QUE DEFINITIVAMENTE SE HA CONVERTIDO EN EL EJEMPLO PARA MUCHOS PAISES DE LATINOAMERICA QUE VEN COMO EL SALVADOR AVANZA EN LOS TEMAS SOCIALES.

ME SIENTO MUY CONTENTO DE QUE ESTA INSTALACION DE SALUD AQUÍ EN SOYAPANGO, LOS ATIENDA 24 HORAS, ESO SIGNIFICA QUE NO VAN A TENER QUE ESPERAR QUE ABRAN, NI QUE VAN A SALIR CORRIENDO DEL TRABAJO PARA VENIR EN LA TARDE,. COMO DECIA EL MINISTRO, A CUALQUIER HORA, SERAN ATENDIDOS Y ESO ES UNA ESPECIAL SATISFACCION PARA ESTE SERVIDOR, PORQUE LUCHE, DURANTE UN AÑO Y MESES, PARA QUE TUVIERAMOS FOSALUD.



Y AHORA ESPERO, QUE EN LOS PROXIMOS MESES QUE PRESTEMOS EL PRESUPUESTO DE LA NACION, QUE YO NO TENGA ENTRAMPAMIENTOS DE LOS TANTOS QUE ME PROVOCAN EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, TANTAS PIEDRAS QUE ME TIRAN LOS DIPUTADOS, YO TENGO MUCHA PACIENCIA Y AFORTUNADAMENTE TENGO EL HIGADO DESCONECTADO DEL CEREBRO, Y AHÍ VAMOS NEGOCIANDO, PLATICANDO, RESOLVIENDO PROBLEMAS Y HACIENDO MEJOR EL PAIS.

Y LES AGRADEZCO QUE USTEDES ME AYUDEN A HACER MEJOR EL PAIS, PORQUE UN PAIS MAS HUMANO, UN PAIS CERCANO A LA GENTE, ES LO QUE PIENSO DEJAR CUANDO ME RETIRE DE ESTE CARGO AL QUE ME LLEVARON LOS SALVADOREÑOS, EL 1 DE JUNIO DEL AÑO 2009.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA!